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Дежурный по номеру
Светлана Нечаева,
 2-04-61, 
с 8-00 до 17-00.

Отзовитесь!
Тюменский областной поисковый центр разыскивает родных и близких красноармейца Малышева Алексея 
Ивановича, останки которого обнаружены в Орловской области M 2

ДЕЛА И ДУМА

Сельские дороги:
лучше и безопаснее   
Программы комплексного развития транспорт-
ной инфраструктуры сельских поселений обсу-
дили на 27-м заседании районного депутатско-
го корпуса. 

В базовый документ для разработки включены ме-
роприятия по обеспечению безопасности, качества 
и эффективности транспортного обслуживания 
населения, а также касающиеся предпринимате-
лей, развивающих бизнес в муниципалитете. Про-
граммы приняты за основу, но остаются подвиж-
ными, поскольку время всегда вносит коррективы.
Среди других вопросов, рассмотренных парламен-
тариями, - утверждение обновлённого перечня 
имущества, передаваемого в собственность му-
ниципального образования, и обсуждение кан-
дидатуры, представленной на награждение по-
четной грамотой районной думы.
За многолетний, добросовестный труд и значи-
тельный вклад в развитие сферы обслуживания 
населения отмечена кондуктор ОАО «Автотранс» 
Миля Шаяхметова. На пригородных маршрутах 
она работает вместе с супругом. Наивысшей 
оценкой работы на предприятии принято счи-
тать благодарность пассажиров, а они в адрес 
семейного экипажа поступают постоянно.  
Татьяна КУРЫНОВА

НОВОСТИ

Цифровая 
экспедиция

 c Евгений ДАШУНИН

Телеэкспедиция «Тюменский меридиан» будет 
работать в Ялуторовске в эту среду. Специали-
сты Российской телевизионной и радиовеща-
тельной сети расскажут о тонкостях перехода 
на цифровое эфирное вещание (ЦТВ).

В актовом зале городской администрации, с 11 
до 12 часов, 24 октября пройдёт встреча с ялу-
торовчанами, куда приглашены представители 
управляющих компаний, магазинов, специали-
зирующихся на продаже устройств для просмот-   
ра ЦТВ, волонтёры и все те, к кому можно обра-
титься за помощью в подключении. А для тех, 
кто ещё не разобрался, как смотреть «цифру» у 
себя дома, проведут мастер-класс по настройке 
оборудования.

 f СПРАВКА «ЯЖ». За последнюю неделю экспедиция 
уже успела посетить Казанский, Армизонский, Вагай-
ский районы, Тобольск и Заводоуковск.

Уважаемые читатели! Подписная кампания на га-
зету «Ялуторовская жизнь» на I полугодие 2019 г. 
продолжается. Оформить подписку можно в ре-
дакции (для жителей города и Памятного) или на 
«Почте России». Оставайтесь с нами!

Стоимость подписки на полугодие:
в редакции «ЯЖ» -  420 руб.,
на «Почте России» - 685, 74 руб.

ОБРАЗОВАНИЕ

 c Светлана НЕЧАЕВА

Англичанин Майкл 
Брандт прямо из Лон-
дона провёл для учени-
ков седьмых-восьмых 
классов «четвёртой» 
школы урок иностран-
ного языка.

Онлайн-занятие в чи-
тальном зале Президент-
ской библиотеки органи-
зовала педагог Екатери-
на Ворошилина. В начале 
октября ей пришло при-
глашение от региональ-
ной ассоциации учите-
лей иностранных язы-
ков поучаствовать в про-
екте. Екатерина Серге-                                                          
евна подумала: «А почему 
бы и нет?» и зарегистри-
ровалась. Майкл Брандт 
- опытный специалист 
британской школы, рас-

сказал о необычной лон-
донской гимназии, где 
учатся ребята 42 нацио-
нальностей, и при этом 
отлично ладят друг с дру-
гом. Они получают пред-
ставления не только о 
языках, на которых гово-
рят одноклассники, но и 
о культуре их стран. Вме-
сте с английским педаго-
гом ребята отработали 
произношение и напи-
сание слов, посмотрели 
видеофильмы и ответи-
ли на вопросы. Многие, 
конечно же, волновались: 
ведь не каждый день на 

«прямой линии» Лондон. 
- Я впервые слышала 

живую речь англичани-
на, и если честно - не всё 
понимала, - призналась 
восьмиклассница Инна 
Казакеева. – Однако весь-
ма неплохо отвечала на 
вопросы Майкла, сказа-
ла ему, что мечтаю съез-
дить за границу, чтобы 
поупражняться в языке, 
а он похвалил и отме-
тил мое хорошее произ-
ношение.

Её однокласснику 
Александру Черникину 
понравилась необычная 
для наших школ манера 
ведения урока: непринуж-
дённый, свободный раз-    
говор на равных с игра-
ми и другими интересны-
ми моментами. Например, 
чтобы привлечь внима-
ние ребят и убедиться, что 
слушают и понимают пе-
дагога, школьники долж-

ны были поднять вверх 
большие пальцы рук.

На уроке применялись 
инновационные цифро-
вые технологии по иност-    
ранному языку. К при-
меру, ребята создали 3D 
книгу о разных странах 
и решали задачи с по-
мощью информацион-
ного ресурса «Пазл ин-
глиш». Учащимся  было 
дано творческое домаш-
нее задание: подготовить 
видео о «четвёртой» и по-
казать, что отличает её от 
других школ. Ребята уже 
приступили к созданию 
фильма и отсняли кад-    
ры, как рисуют на песке 
и работают с 3D ручками.  
Готовый ролик они отпра-
вят в группу британских 
педагогов на фейсбуке. 
Подобные онлайн-уро-
ки в учебном заведении 
планируют продолжить.

Урок из Лондона
Онлайн-занятие прошло в школе № 4

 g 26 октября 
ребята поуча-
ствуют в меж-
дународной 
игре «Mystery 
skype»

Онлайн-урок с Великобританией состоялся 
в рамках продвижения актуальной в наше время 
методики кросс-коммуникации, которая предполагает 
общение и развитие отношений между 
представителями различных культур
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ПРЯМАЯ ЛИНИЯ

Вакцина против 
гриппа будет

 c Светлана НЕЧАЕВА

В городе закончилась вакцина от гриппа. Об 
этом сообщила одна из позвонивших на «Пря-
мую линию» с заместителем главы города  
Ольгой Губачёвой.

Пенсионерка пришла в поликлинику поставить 
прививку, но осталась ни с чем. 
Заведующая взрослым поликлиническим отделе-
нием областной больницы № 23 Наталья Ворон-
цова пояснила, что восемь тысяч доз уже постав-
лены населению города и района. К 25 октября 
ожидается вторая партия, поэтому до начала де-

кабря привиться смогут все 
желающие. Наталья Георги-
евна ещё раз напомнила, что 
процедура эта бесплатная и 
делается в прививочном ка-
бинете на Комсомольской, 63.
И ещё одну проблему озву-

чила пенсионерка: «Хотела записаться на при-
ём к врачу, позвонила в регистратуру, но трубку 
никто так и не взял. И такое уже не первый раз». 
Завполиклиникой согласилась, что такие случаи, 
к сожалению, действительно бывают, к примеру, 
если оба регистратора, отвечающие на звонки, 
ушли на больничный. Она заверила, что админи-
страция ОБ № 23 работает над этим вопросом.
Ещё одна пожилая ялуторовчанка рассказала, 
что с прошлого года ей перестали выплачивать 
субсидию на оплату жилищно-коммунальных 
услуг. В органах соцзащиты посчитали, что по 
сумме доходов льгота пенсионерке не положе-
на. Директор городского КЦСОН Марина Остров-
ская отметила, что субсидии пересматриваются 
раз в полгода и вполне возможно, что сейчас, ког-
да с началом отопительного сезона квартплата 
стала больше, решение может быть в пользу за-
явительницы. Она посоветовала женщине обра-
титься с документами и последней квитанцией 
за квартиру в отдел льгот и субсидий или в МФЦ.

ПАМЯТЬ

В поисках потомков
 c Евгений ДАШУНИН

В этом году в Кромском районе Орловской об-
ласти местные поисковики подняли останки 
красноармейца Малышева Алексея Ивановича, 
1921 г. р., уроженца деревни Ботники Солобоев-
ского сельсовета Исетского района Омской об-
ласти. 

По данным базы «Мемори-
ал», боец проходил службу в 
106-й стрелковой дивизии и 
погиб 28.07.1943 года. В имен-
ном списке безвозвратных 
потерь в графе «родствен-
ники» указана тётя солдата 

- Бусыгина Марфа Андреевна.
Сейчас тюменский областной поисковый центр 
разыскивает родных и близких Алексея Иванови-                                    
ча. Удалось выяснить, что дочь его брата Лукьяна 
Ивановича Малышева - Валентина, проживала в 
Ялуторовске на ул. Красноармейской.

 f важно. Всех, 
кто что-либо зна-
ет о родственниках 
бойца, просим по-
звонить по телефо-
ну 2-05-40.

 f справка «Яж». 
Противогриппоз-
ная вакцина в ОБ         
№ 23 поступит по-
сле 25 октября.

ПосЛе собыТИЯ

 c Светлана НЕЧАЕВА

В этом году на сель-
скохозяйственной яр-
марке «Золотая осень», 
как отметила главный 
специалист городско-
го комитета экономи-
ки и развития пред-
принимательства Еле-
на Габышева, свою 
продукцию предста-
вили 20 индивидуаль-
ных предпринимате-
лей, личные подсоб-
ные хозяйства и пред-
приятия юга области и 
Омска. 

Дело к зиме, поэтому 
особой популярностью у 
покупателей пользова-
лись капуста и лук. Их 
к 11 часам было прода-
но более десяти мешков. 
Причём брали как оптом, 
так и в розницу. 

Немало народу тол-
пилось у прилавка с ва-
ленками-самокатками из 
села солобоево Исетского 
района, а также за тёплы-
ми носками, варежками, 
пуховыми платками руч-
ной работы из Нижней 
Тавды. И цены радовали 
– от 100 рублей за пару. 
омские гости предлага-
ли выращенные в соб-
ственных садах яблоки, 
а также клюкву, шипов-
ник и кедровые орехи, а 
предприниматели из Ялу-
торовского и соседних 
районов – мёд и продук-
цию пчеловодства. Вла-
димир Васильев из Киёво 
даже делился рецептами 
приготовления целебных 
настоек из прополиса и                  
подмора. 

собирались очереди и 
у лотков, где продавалось 

более 30 видов рыбы - от 
нашего местного окуня 
до благородной форели. 
Но в основном спросом 
пользовались минтай и 
горбуша. 

У анисимовских про-
изводителей можно было 
приобрести уток, гусей, 
цесарок. Ценители сы-
ров задерживались воз-
ле лотка тюменской фир-
мы, которая производит 
около 30 сортов этой про-
дукции.  

В гости - к Барыне-ка-
пусте. Многие посетите-
ли ярмарки не спешили 
расходиться по домам. В 
полдень в остроге начал-
ся самый что ни на есть 
сезонный праздник, где 
главной героиней ста-
ла барыня-капуста. Уже 
у входа участники на-
родного гуляния снача-
ла помогли по длинной 
цепочке «собрать» уро-
жай, а потом  «заверну-
лись» в капустный хоро-
вод. Не давали скучать 
весёлые игры, конкурсы 
среди хозяюшек, песни 
от местных вокалистов. 
Все желающие от мала 
до велика солили и тут 
же дегустировали капу-
сту. Угощались травяным 
чаем из большого само-
вара и пирогами, а в гор-

нице гадалки бабы Капы 
узнавали будущее по                                                            
капустным листьям. 

Гвоздём программы 
стало блюдо, тушёное по 
уникальному острожно-
му рецепту в железном 
Змее Горыныче - Гоше. 

Вместе с Татьяной бур-
макиной готовили, как 
говорится, всем миром. 
овощи в казане помо-
гали помешивать даже 
приехавшие в гости тю-
менские школьники. По-
лучилось очень вкусно!

Кому - лучок, 
а кому - медок
Ярмарка на Сретенской площади

Продавец Алёна Букреева успевала паковать и рыбу, и свежие овощи /ФОтО АВтОрА

Солобоевские валенки ручной работы - 
на любой вкус /ФОтО АВтОрА

Третьеклассница Катя Ямщикова теперь знает, 
как солить капусту /ФОтО АВтОрА

 g 4 ноября 
на Сретен-
ской площади 
пройдёт ещё 
одна ярмарка 
с участием 40 
предприятий 
разных форм 
собственности



3Общественно-политическая газета 
«Ялуторовская жизнь»

№ 122 (15065)
23 октября 2018

В соответствии с пунктом 
5 статьи 264.2 Бюджетно-
го кодекса Российской Фе-
дерации, пунктом 45 По-
ложения о бюджетном 
процессе муниципаль-
ного образования город 
Ялуторовск, утверждён-
ного решением Ялуто-
ровской городской думы 
от 26 июля 2018 года                                  
№ 536-VI ГД «Об утверж-
дении Положения о бюд-
жетном процессе в муни-
ципальном образовании 
город Ялуторовск»: 
1. Утвердить отчёт об ис-
полнении бюджета города 
Ялуторовска за 9 месяцев 
2018 года согласно прило-
жению к настоящему по-
становлению. 
2. Направить отчёт об ис-
полнении бюджета горо-
да Ялуторовска за 9 ме-
сяцев 2018 года в Ялуто-
ровскую городскую думу 
и в контрольно-счётную 
палату города Ялуторов-
ска в срок не позднее 15 
ноября 2018 года.
3. Отделу по связям с об-
щественностью и дело-
производству админи-
страции города Ялуто-
ровска опубликовать на-
стоящее постановление с 
приложением путём обна-
родования в местах, обе-
спечивающих возмож-
ность ознакомления с ним 
граждан, в средствах мас-
совой информации – текст 
настоящего постановле-
ния.
Отделу информатизации 
и технической защиты ин-
формации администра-
ции города Ялуторовска 
разместить настоящее 
постановление на офи-
циальном сайте адми-
нистрации города Ялуто-
ровска.
4. Контроль за исполнени-
ем настоящего постанов-
ления возложить на пред-
седателя комитета финан-
сов администрации горо-
да Ялуторовска.
Нонна МухаМетдиНова,
заместитель 
главы города, 
управляющий делами
(Постановление № 380 
от 17 октября 2018 г.)

Об утверждении 
отчёта об исполнении 
бюджета города 
Ялуторовска 
за 9 месяцев 2018 года

официально

100 лет комсомолу

Когда тебе семнадцать – 
энергии, сил, желаний хоть 
отбавляй.  А время для нас 
тогда наступило как раз по 
возрасту. За окном - хру-
щёвская оттепель, отме-
нили много налогов, каза-
лось, что вот-вот заживём 
безбедно и сытно. 

Речи из «чёрных тарелок». 
как раз закончили учёбу в бер-
кутской школе, куда много лет 
приходилось топать по семь 
километров в любую погоду. 

из 15 вчерашних чукреев-
ских школяров знаниями ни-
кто не блистал. но в дальней-
шем многие окончили высшие 
учебные заведения, и мой друг 
детства как-то задал такой во-
прос: «а почему же в то вре-
мя учёба не шла на ура?». Ви-
димо, и в самом деле питание 
и быт сказывались на наших 
оценках, но что было, то было. 

До 1955 года в деревне радио-                                                                          
приемник «говорил» в сель-
ском совете, об электричестве 
мы даже и не мечтали. Зато по-
чта посещала нас исправно, и 
все новости о том, как живет 
страна и информацию, что 
мы должны проявлять бди-
тельность из-за постоянных 
угроз новой войны, получали 
стабильно и страшно боялись. 

Помню, ни одна из газет 
того времени не выходила без 
портретов вождей или каких-
нибудь членов партии.  

а потом на столбе смон-
тировали радио. оно снабжа-
ло новостями всех прохожих. 
Да и «чёрные тарелки» появи-
лись в каждом доме. именно из 
них доносились речи никиты                
сергеевича - как поднимается 
целина, исполняются законы, 
сколько пудов зерна собрали 
с гектара и, конечно, звучали 
песни по заявкам. 

Поколение новой волны. 
Парни и девчата нашей де-
ревни не хотели отставать от 
бурлящей жизни. обещания 
светлого будущего, постоян-
ные преобразования, успехи 
везде и во всём крепко пови-
сали на наших «ушах». усто-
ять и противиться красивым 
призывам и лозунгам, а порой 
и не совсем правдивой инфор-
мации - было очень трудно. 

В то прекрасное время наш 
колхоз «Броневик» присое-
динили к соседней деревне 
и назвали «Победа». созда-
ли комсомольскую ячейку и 
нас торжественно приняли в 
ряды Влксм. как положено, 
вручили членские билеты с 
фото и личной подписью, а 
также значки. 

моя мама, пережившая ре-
волюцию, гражданскую, кол-
лективизацию, намучившись 
с нами в войну, отнеслась к 
моему желанию скептически 

и не одобрила его. В её памяти 
было раскулачивание и актив-
ность тогдашних сельских мо-
лодых людей, называвших себя 
комсомольцами, чьи поступки                                                    
порой доходили до бесчело-
вечности. Понял я маму позд-
нее, ну, а пока - собрания, на 
которые мы ездили в Зиново, 
общение со сверстниками из 
разных деревень, различные 
кружки художественной само-
деятельности в сельском клу-
бе. Было хорошо и весело. ещё 
нам говорили, что в армию не 
комсомольцев не берут, а мы 
были не прочь повидать мир и 
почувствовать во всём новиз-
ну. конечно, знали о подвигах 
комсомольцев былых времён, 
смотрели фильмы про героиче-
ские поступки, но, увы, подоб-
ного на нашу долю не выпало. 

Право на критику. Зато была 
повседневная работа в колхо-
зе. Возили зимой сено, ухажи-
вали за животными. Я больше 
года присматривал за молоды-
ми лошадьми. За работу начис-
ляли трудодни, а в комсомоль-
ский билет, в графу «месячный 
заработок», заносили «т/дн» и 
взнос - 50 копеек. а когда ушёл в 

армию, стал получать 30 рублей, 
взнос составлял 10 копеек. 

Запомнились своей необыч-
ностью армейские комсомоль-
ские собрания, где можно было 
высказать собственное мнение, 
если, конечно, его имеешь, уме-
ешь говорить и есть смелость. 
а такие ребята были. мы, де-
ревенские, привыкшие только 
слушать, с удивлением воспри-
нимали критику в адрес коман-
диров, замечания по быту, зву-
чавшие из уст членов Влксм. 

В армии, как и по всей стра-
не, шли соревнования по учёбе 
между классными отделения-
ми. надо сказать, что обучение 
по армейской специальности 
было на очень высоком уровне 
и длилось около девяти меся-
цев. методика получения зна-
ний помогла мне и в дальней-
шей работе «на гражданке», а 
учили меня быть механиком 
самолетов и двигателей. сво-
бодное время тратили на по-
сещение театров, концертов, 
шефских встреч. 

На одной из строек века. По-
сле армии, в 1960 году, продол-
жились преобразования. Про-
шло большое сокращение в 
войсках и нам, отслужившим 
свой срок, предложили новую 
работу на «гражданке» и обуче-
ние какой-нибудь профессии. 
мой односельчанин отправил-
ся на строительство Братской 
ГЭс, а многие из нашего района 
и города поступили на вновь 
открывшуюся специальность 
при умсХ-6 – «Электромонтер 
сельской электрификации». 

В этом году запустили тю-
менскую тЭц. Электрических 
потребителей юга области 
необходимо было присоеди-
нить к центральному источ-
нику электроэнергии. Эту за-
дачу возложили, в том числе, 

и на новоиспечённых специа-
листов. мне довелось участво-
вать в электрификации в ка-
честве строителя воздушных 
линий и трансформаторных 
подстанций. Приходилось мон-
тировать проводку в жилых до-
мах и животноводческих поме-
щениях. Получать электриче-
ство от тЭц было мечтой всех 
жителей региона, ведь толь-
ко после этого электросеть                                                                 
заработала в круглосуточном 
режиме. надо было видеть 
лица тех людей, в чей дом до-
бирались заветные провода! 
а радушие, с которым они 
предлагали нам посильную 
помощь, незабываемо до сих 
пор. сейчас, вспоминая ту ко-
лоссальную работу, имевшую 
огромное значение для насе-
ления и экономики юга обла-
сти, я поражаюсь энтузиазму 
и трудолюбию сделавших это.

но время масштабных стро-
ек у каждого своё, и в даль-
нейшем судьба вывела меня 
на преподавательскую дея-
тельность. много лет готовил 
электриков в сПту-7. Пока во 
мне оставался комсомольский 
запал, не покидало желание 
делать хорошие дела, и я бла-
годарен тому отрезку време-
ни. но комсомол ушёл в про-
шлое. трудно забыть людей, с 
которыми работал и общался, 
от которых получал не толь-
ко что-то профессиональное, 
но и другое - духовное, за что 
им всем - живым и покойным, 
моя благодарность. 

не обошлось без ошибок по 
отношению к друзьям, родным. 
Грустно, конечно, но прожить, 
не совершив мелких проступ-
ков, не смог. 
ваш покорный слуга 
и древний комсомолец 
виктор ЛиПЧиНСКиЙ

Исповедь древнего 
комсомольца
Под громкие лозунги - к правому делу

 g В 60-е годы 
прошлого века 
Виктор Липчин-
ский участвовал 
в одной из самых 
масштабных 
строек СССР - 
сплошной элект-     
рификации юга 
Тюменской обла-
сти

Комсомольский билет, полученный 62 года назад, 
до сих пор напоминает виктору Кирилловичу о его советской юности

личный Приём

 P Проводит: депутат думы 
Ялуторовского района 
Виктор Павлович Бала-
ганин. 

 P Когда и где: 26 октября, с 
10-00 до 12-00, по адресу: 
г. Ялуторовск, ул. Револю-
ции, д. 43, каб. №7.

 P дЛя Кого: для жителей Ялу-
торовского района.
Подробная информация 
по тел./факсу 8 (34535) 
2-03-78.
администрация 
ялуторовского района
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